
                                                                                                                                             

证券代码：300344                         证券简称：立方数科 

 

立方数科股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2023-001 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他                                    

参与单位名称

及人员姓名 
投资者网上提问 

时间 2023年 04 月 24日   15:00-17:00 

地点 公 司 通 过 全 景 网 “ 投 资 者 关 系 互 动 平 台 ”

（https://ir.p5w.net）采用网络远程的方式召开业绩说明

会 

上市公司接待

人员姓名 

公司董事长  汪逸 

常务副总经理、董事会秘书兼财务总监   项良宝 

独立董事   孙锋   

保荐代表人  王海桑。   

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、请问总经理…为什么公司人数从 239 人减少至 166

人？为什么减员这么多？原因在哪里？对公司发展有不利

影响吗？ 

答：您好，减员主要为原太空板业务的剥离，导致人员



                                                                                                                                             

的优化调整，以及现有整体业务规划的调整，对庸员进行了

淘汰。短期的人员调整对业务有一些阶段性的影响，后期也

会陆续补充一些符合公司业务发展规划的人才，长期来看会

更有利于公司的发展。谢谢。 

2、公司与三峡电能合作进展到哪一步了啊？ 

答：您好，请关注后续进展公告。谢谢。 

3、公司搬迁安徽，安徽能给到哪些政策支持公司发展

吗？公司目前主要业务在哪些城市？ 

答：您好，公司已于 2022 年 12 月 9 日收到六安经济

技术开发区管理委员会财政局发放的省外上市公司注册地

迁入奖励资金人民币 1500万元，目前公司有四款产品进入

安徽省自主工业化软件推广目录，有 6款产品通过安徽省信

创产品认证，后续将围绕安徽持续开展智慧城市、城市安全、

传统数字化交付、新技术应用等方面的业务拓展。 

4、一季度是否盈利？预计盈利多少？ 

答：您好，敬请关注 2023年 4月 26日披露的一季报的

有关内容，谢谢。 

5、你好  董事长 我想问一下你对贵公司的股价有什么

看法，最近一直下跌？ 

答：您好，股价下跌受二级市场多种因素影响，我们专

注于公司的生产运营，提升公司整体竞争力，谢谢。 

6、在 chatgpt 和公司业务优势结合方面，公司有没有具

体的大模型应用的业务和打算？如果有，具体是那个垂直方

向的？ 

答：您好，立方数科专注于行业数字化建设，领域数字化

转型升级，涉及到的应用场景技术能够和行业数据结合，通

过行业数据对大模型的训练，提升行业数字化转型升级的效

率，降低成本，加快行业数字化转型升级。谢谢。 

7、为什么迟迟没有申报定增方案呢？ 

答：您好，公司定增已经股东大会审议通过，后续进展



                                                                                                                                             

请关注公司公告，谢谢。 

8、欢迎 

答：欢迎各位投资者参与本次业绩说明会。 

9、今年人工智能 Ai 和 chatGPT 很火，能否结合公司自

身优势谈下如何对接这些技术和应用场景，谢谢？ 

答：您好，立方数科专注于行业数字化建设，领域数字

化转型升级，涉及到的应用场景技术能够和行业数据结合，

通过行业数据对大模型的训练，提升行业数字化转型升级的

效率，降低成本，加快行业数字化转型升级。谢谢。 

10、看不明白财报，什么原因导致亏损 

答：您好，2022年复杂多变的内、外部环境及宏观经济

趋势对公司的整体生产经营带来了显著影响，公司先后克服

了物流、线下沟通效率降低以及市场拓展、客户服务等工作

趋缓的不利影响，全力确保公司业务正常开展的基础上，实

现营业收入增长；但由于公司在复杂外部环境下仍然持续不

断地加大公司产品技术研发课题投入、新办公地址投入使

用、人员结构调整等措施，期间费用增加，同时计提了商誉

等资产减值损失，导致公司出现亏损。谢谢。 

11、公司在面对 chatgpt 的巨大机会，都做了哪些业务？ 

答：您好，立方数科专注于行业数字化建设，领域数字

化转型升级，涉及到的应用场景技术能够和行业数据结合，

通过行业数据对大模型的训练，提升行业数字化转型升级的

效率，降低成本，加快行业数字化转型升级。谢谢。 

12、是不是贵公司最近股价跌幅那么大，是不是又有高

层减持啊 

答：您好，近期没有来自管理层的减持信息。谢谢。 

13、您好.你们公司主要产品有木有定单 

答：您好！公司订单业务开展按照公司年度发展计划有

序进行，谢谢。 

14、公司转型这么久业绩还是在亏损，是行业不景气还



                                                                                                                                             

是公司产品没竞争力阿 

答：您好，2022年复杂多变的内、外部环境及宏观经济

趋势对公司的整体生产经营带来了不利影响，公司在复杂外

部环境下仍然持续不断地加大研发投入、新办公地址投入使

用、人员结构调整等因素影响，导致 2022年亏损。谢谢。 

15、－季报会扭亏 

答：您好，一季报将于 2023 年 4 月 26日披露，敬请关

注，谢谢您。 

16、为什么会跌这么多？ 

答：您好，股价受二级市场等多种因素影响，公司生产运

营一切正常，谢谢。 

17、公司有无回购股份的计划？ 

答：您好，公司目前暂无回购股份计划，谢谢您。 

18、领导，您好！我来自大决策，贵司对未来 BIM 的行

业的发展怎么看？目前教育培训方面的营收大概是多少？ 

答：您好，随着国家对数字经济的大力推进，BIM 将会

重回高速发展的快车道，一方面从建筑信息化、数字化往智

能化方向推进，与 IOT 及 AI 结合，把数据作为关键生产力

要素，为行业创造更多的价值，另一方面往多专业融合、集

成化方面发展，与 CIM等深度结合，真正为行业赋能，助力

领域转型升级。公司主要业务包括智能软硬件业务板块（数

字云基建业务，主要包括智能硬件产品、智能软件产品、平

台）、数字化智能服务板块（行业应用及解决方案，主要包括

BIM、CIM（城市信息模型）数字智能服务等数字化交付、数

字智能平台定制化服务、数字智能平台解决方案和其他技术

服务）以及课程培训及相关服务业务板块。目前教育培训方

面的营收占比较小，谢谢。 

附件清单（如

有） 

 



                                                                                                                                             

日期 2023年 4 月 24日 

 

 


